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新闻·文娱

读信时周迅泪洒现场，差点“走不出来”。

8 月 12 日上午，由韩红爱心慈善基金
会主办的“韩红爱心·百人援宁”捐赠仪式
暨发车仪式在宁夏回族自治区省会银川
市举行。宁夏回族自治区政府和韩红爱
心慈善基金会发起人韩红，韩红爱心慈善
基金会理事长李健，明星志愿者陈明、光
良、金池、蒋欣、李霄云、娄艺潇、王鸥、郑
兴琦以及捐赠企业领导出席了本次捐赠
仪式。

韩红爱心百人援助系列公益行动坚
持了七年，在韩红心里，公益早已成为她
的责任和义务。她也表示将继续努力，让
更多的人关注公益事业，让更多的人怀着
爱对待周围的人和事。

除了这些银幕上的明星，很多医学界
的明星大咖也来到宁夏，这些医疗专家可
谓是韩红爱心团队的核心力量。即便是
生活在大城市里的人，平日里想要挂这些
专家号也并非易事，而在韩红爱心慈善基
金会的组织下，这个专业医疗团队形成了
一个流动的“超三甲综合医院”，他们将在
宁夏展开为期 14 天的大型义诊、会诊、手
术示范等医疗援助行动，让更多宁夏偏远
山区的病患得到医治。

本次韩红慈善基金会向政府交接的
捐赠项目包括：捐建 1 所韩红爱心复明中
心；免费实施 200 例白内障复明手术；捐
建 10 所“韩红爱心乡镇急救室”；为基层
医生提供全科急诊培训；捐赠 30 辆医疗
巡 诊 专 用 车 ；捐 赠 30 辆 救 护 车 ；捐 赠
17000 个“爱心急救包”；沿途举办 9 场大
型义诊会诊，免费发放药品，普查地方病
及疑难杂症；为义诊中筛查出的重症贫困
病患，提供后续医疗救助；举办 2 场大型
医疗学术讲座，并为当地医院患者进行查
房和会诊。韩红带领的爱心百人团队会
为宁夏提供最优质的医疗资源，切实解决
当地医疗问题。 （ 新 华）

“韩红爱心·百人援宁”
正式启程
蒋欣王鸥等明星助力

“韩红爱心·百人援宁”捐赠仪式暨发
车仪式现场。

8 月 11 日晚，第九届慕思全球睡眠文
化之旅在三里屯洲际酒店起航，李冰冰一
身黑色瑜伽服亮相发布会现场。除了现
场为大家带来“睡前瑜伽”之外，李冰冰还
透露自己的新片《巨齿鲨》原本定期春节
档，但因后期制作等因素最终调整到明年
登陆大银幕。

练了十几年的瑜伽，李冰冰这次终于
变身“瑜伽教练”，为现场观众展示了睡前
瑜伽的经典动作，还亲自指导了几位跃跃
欲试的现场观众如何练习。李冰冰边示
范动作边念念有词，认真学习的观众也练
得有模有样。

第二次登台时，李冰冰身着一袭白
裙，讲述了新片《巨齿鲨》的拍摄心路历
程。李冰冰介绍说，她在《巨齿鲨》中扮演
一个海洋生物学家，电影探讨了自然环境
和动物生存之间的关系，“在电影工业里，
没有一部电影是讨论史前海洋生物的，大
家会在电影里看到 5、6 层楼那么高的大
鲨鱼，叫巨齿鲨，当它们的生存环境被破
坏，它们来到人类世界、给人类带来灾难
时，人类是怎样面对的。”

李冰冰表示，《巨齿鲨》有大片气象，
投资 1.5 亿美金，拍摄地点主要在新西兰，
也有一部分选在中国的海南。今年 1 月，

《巨齿鲨》在海南宣告杀青。《巨齿鲨》原
本定档今年春节，却因为需要制作太多后
期 CG 特效而不得不延迟上映，预计明年
和大家见面。

作为中美合拍的科幻动作戏，《巨齿
鲨》的后期特效制作尤为重要。据媒体报
道，《巨齿鲨》与 Scan line VFX 等特效行业
顶尖团队开展合作，而 scanline 是当今电
影行业以 CGI 展现水的流动和水下复杂
光 影 运 动 的 最 强 技 术 团 队 ，曾 先 后 为

《2012》（2D 3D）《钢铁侠 3》《末日坍塌》等
好莱坞一线大制作提供 vfx 支持。

“电影对我来说是一个不大不小的挑
战”，李冰冰说，“全英文对白，又是一个
女主角的戏份，虽然辛苦，但回想起来还
是挺有成就感的。所以人生没有过不去
的 坎 儿 ，只 要 付 出 努 力 ，一 定 都 会 过 去
的”。 （郭千华）

李冰冰分享保养秘诀
现场演示瑜伽秀蛮腰

李冰冰做瑜伽秀美腿。

近日，《见字如面》第二季开放了媒
体探班，与第一季相比，现场大了，观众
多了，读信嘉宾从 10 位扩大到了 15 位，
周迅、姚晨等明星加盟。在总导演关正
文看来，被形容成“清流”的这档文化综
艺只有两个好：“一个是信原本就好，第
二个是艺术家演绎得好。我们只不过
是一个记录者，一个张罗事的人。”在这
次采访中，他分享了这季节目如何选
信，如何同嘉宾沟通，对是否拒绝流量

“小鲜肉”做出了回应。目前，第二季已
录制过半，将于 9 月 12 日在腾讯视频和
黑龙江卫视同步推出。

选信：跟周迅沟通了两个月

一个人，一封信，一束光，是综艺节
目《见字如面》最常见的场景。在 8 月
11 日北京的一个小剧场内，同样的场景
延续。周迅读着“太平轮事件”中的幸
存者周侣云在灾难第二天写给父母的
家信，回忆自己与表哥落水的经历。结
尾处突然静默，停顿了近半分钟，眼泪
簌簌落下。观众掌声响起，再念，声音
止不住哽咽，读完后，久久伏案未起。

这突如其来的中断，让总导演关正
文愣住了。“这完全不是设计。她看到那
个女孩跟表哥沉到海里，女孩获救到岸，
接下来那句话其实就是指表哥去世。她
突然真的说不下去，扛不住了，其实我当
时特别不希望观众用掌声打断她。”念完
了信后，他找到周迅：“有些时候，现场
这些事情是没办法控制的。”周迅回答：

“其实我特别感谢，要不然我出不来”。
要让读信人对信件的全情投入，选

信，就成了重要的一环。“今年选信，绝

大多数信件跟演员之间的沟通都是特
别细致的。”关正文说：“第二季比第一
季要从容，选信的工作做得扎实。周迅
的团队很专业，跟我们选信的班子互动
大概有两个月，大家一直在往来。我们
觉得哪封信适合周迅，周迅觉得哪封信
适合与不适合，来回挑选，最后确定要
来演绎的信，全是她特别精心挑过的。
而且准备得特别细，专门隔行打印，在
下面标注很多记号。”

第二季的读信人，除了归亚蕾、何
冰、徐涛再次加盟，还包括“达康书记”
吴刚、姚晨、李立群、张丰毅、佟大为、杨
立新、喻恩泰等演员。关正文介绍：“姚
晨选信沟通了差不多有半年时间。在
选信的过程中，她的团队会不断地跟你

碰，她有一些担心，一直到现场还在沟
通，想用什么，要体现什么。后来她一
上台，完全出神入化。”

选人：不会拒绝“小鲜肉”

跟其他热热闹闹的综艺不同，安静
读信的《见字如面》成为网友眼中“好演
员的试金石”。当被问到节目是否对只
有流量、没有演技的“小鲜肉”说不，关
正文如此回答：“我不觉得哪个年轻演
员不会演戏只靠脸。很多年轻演员很
努力，我们也很乐意跟他们互动。一封
很好的信，如果不是一个很好的演绎状
态，变成视听产品的时候会索然无味，
这就是演绎的失败。好的表演能力和
好的阐释对这个节目至关重要，再好的
信也经不住平淡，相对来说，你觉得一
封平淡的信，放到好演员的手中，结果
惊心动魄。这就是表演的魅力，这个魅
力是艺术家带来的，没法替代。”

他表示：“我们其实不是说筛选嘉
宾，如果他（她）的表演能力不是特别深
入，台词功力不是很强，这样的演员不
太会提出这种要求。参加这档节目没
有其他的支持力，没有场景支持，服装、
道具支持，没有对手戏演员支持，凭你
一个人要把写信人、收信人之间复杂的
纠葛全都演绎起来，其实是一个人在扛
一台大戏。如果不觉得自己有这个能
力，一般不会开口。”

而登上台的读信人，压力也不小，
想来挑战，一般都经过了深思熟虑。“习
惯影视剧表演的不太适应当众表演，他
在镜头面前能沉进去，眼中是没人的状
态。话剧舞台就是当众表演，要求一遍
过，中间出了错都会让他有杂念，会特
别容易分心。”

关正文透露，有意向参加节目的演
员名单，比已经确定的大得多。“大家就
不断来倒周期，看谁哪天有空，也有半
年以前就约定的，但这个阶段里就是请
不了假，就是出不来。比如夏雨，今天
下午还在跟剧组商量。还有张国立老
师，我们商量了无数次，他一直想来，但
是戏下不来，没法过来，大家是这样的
互动关系。最后在有效的时间段里，能
找到机会的就促成了，没能找到机会的
就下次，不着急。”（凌 晨）

《战狼2》彰显中国英雄之魂
引发好莱坞热议

新华社记者 黄恒 朱莉亚·皮尔庞特

《战狼 2》剧照。

■ 看点解读

1、花在沟通信件上的时间很多，选
信的过程中节目组“自己也很较劲”。关
正文坦言：“第一季特别辛苦，我们知道
有一个几千年一直积累的私人书信巨大
的存量，但是那些书信到底存在哪儿，哪
些书信更好，其实我们没有线索。我们
就发布了第二季征信活动，然后收到大
量优秀信件的线索，很多人拿出了自己
的珍藏，更多专家贡献了专业意见。我
们敢说第二季精选的 77 封信件质量，普
遍要优于第一季。”

2、这一季古代的信更多，当代的信
也不少。如司马迁的《报任安书》、汉武
帝的《罪己诏》、骆宾王的《讨武曌檄》直
到近代林觉民的《与妻书》都有呈现。关
注现实生活的信件则聚焦大众热点，如
发表于 8 月 3 日河北科技大学副教授韩
春雨的撤稿信，甚至还包括科学争议类
信件。相对于第一季，《见字如面》的第
二季变化明显。第二季采用了主题编排
的形式，十二期节目各有自己的主题，分
别关涉生死抉择、众生世相、爱恨情仇、
忠义背叛和读书成长。

3、信件的解读部分将得到强化，表
演艺术家徐涛在第二季中多了个新角
色，他将作为讲述者，介绍每封信的来龙
去脉，让信件背景铺垫更有效率。此外，
还丰富了解读嘉宾的人选，除了许子东、
杨雨教授，更多影响广泛的青年意见领
袖也加入进来，包括作家、评论家梁文
道、史航、止庵、蒋方舟等，均将带来对信
件更有深度的个性化解读。

“这个节目 75%的观众在 29 岁以下，
但这个群体反馈的需求，跟大家对互联
网受众的表面印象完全不同。”关正文
说，这也让他深感意外。“在其他网络节
目，大家好像都是要浅娱乐、碎片化，到了
这个节目，观众居然要求更深入、更具个性
和启发性。反观互联网受众需求是多元
的。这季要解说的信都提前发到解读嘉宾
手上，需要他们仔细地看，除了我们提供的
争议资料、背景资料，他们还要再搜索一些
自己想分享的东西，越个性、越深入越好。
这样的深度可能性就出来了。”
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上周，中国影片《战狼 2》的国内
票房收入突破 43 亿元人民币，它不
仅成为中国电影产业的一个现象级
产品，也成为好莱坞的热议话题。

美国最大娱乐文化杂志
网站发文称，应该更公正地
看待《战狼 2》所展现的“爱
国主义”

大量美国媒体为《战狼 2》在中
国市场的巨大票房收入所震惊，一部
分评论不免带有“酸葡萄”的心理，
习惯性地将其归类为“民族主义的宣
传”。但是更多的评论则认为，一部
电影的成功并没有那么简单，对观众
热爱的漠视才是一种偏见。这种对
比直观地体现在著名电影评分网站

“烂番茄”上。该网站对《战狼 2》给
出的新鲜度为 55％，但是在观众打
分部分，新鲜度高达 88％，远超今夏
暑期档的诸多美国大片。

美 国 最 大 的 娱 乐 文 化 杂 志《综
艺》11 日在官方网站发文称，应该更
公正地看待《战狼 2》所展现的“爱国
主义”。

“吴京，就像此前的史泰龙，以及
史泰龙以前的约翰·韦恩一样，用挥

舞旗帜这种强烈的爱国
主 义 表

现方式，成功地塑造了观众喜闻乐见
的军事动作片中英雄的形象。”《综艺》
评论说，“当然，这次最大的不同在于，
吴京和其他人使劲挥舞的是中国国
旗，同时吴京所扮演的英雄‘冷锋’也
不是‘绿色贝雷帽’的成员，而是他的
国家的特种部队精英成员。”

《战狼2》在中美两地的
票房差异和反响争议反映
了两国文化的差异

在《战 狼 2》中 扮 演 大 反 派“ 老
爹”的意大利裔美国演员弗兰克·格

里洛 11 日接受记者专访时说：“这
是中国的爱国主

义，不是所谓‘宣传灌输’，世界上最
可称为‘宣传灌输’的是‘兰博’。”

“兰博”是史泰龙主演的系列动
作片《第一滴血》中的主角，一名退
伍的特种部队士兵。参演过另一部
好莱坞美式英雄大片《美国队长》的
格里洛认为，电影唤起民众对自己国
家的自豪感和信赖感无可厚非，“吴
京抓住了中国的时代精神”。

至于《战狼 2》在美国市场票房只
有 150 万美元，好莱坞的业内人士认
为，这与电影宣传力度、院线排片、观
众对主演的熟悉程度都有直接关系。
就产业而言，好莱坞同样关注在其他
市场有巨大票房号召力的电影人。

格里洛说，他已经接到 15 个来
自好莱坞著名电影公司和制片人的

电话，询问一个共同的问题：“吴
京 会 不 会 说 英

文？”他认为，眼下吴京在全球市场
虽然还不够有名，但是他的发展空间
巨大。

《战狼 2》的女主角、中美混血女
演员塞莉纳·杰德（中文名卢靖姗）
在接受记者专访时说，“冷锋”这个
角色，既不同于史泰龙所塑造的“兰
博”，也不同于此前成龙在功夫片中
塑造的人物。吴京对这一人物的把
握 更 为 复 杂 ，具 有 说 服 力 ，所 以 当

“冷锋”挥舞旗帜的时候，观众才会
被真正地打动。

格里洛和杰德都认为，《战狼 2》
之所以成功，“首先它是一部制作精
良的电影”，它对空中、吊臂、水下各
种运动镜头的运用相当纯熟，枪战、
打斗、爆炸等场景设计则出自拍摄过

《美国队长》《饥饿游戏》的好莱坞著
名执导萨姆·哈格雷夫斯和中国同行
之手，非常精彩。

哈格雷夫斯最近在一场新闻发
布会上说：“《战狼 2》是一部大制作，
同时控制 50 个到 100 个爆炸点，这是
很大的挑战。”

格里洛等人同时表达了这样一
种观点：《战狼 2》在中美两地的票房
差异和反响争议并不奇怪，这恰恰反
映了两国文化的差异，而两国电影人
要做的也正是拿出更好的作品促进
文化之间的理解与沟通。

“也许我们下一个迭代产品要做
的，就是一起拍摄能让美中文化对接
起来的电影。”格里洛说。

（新华社洛杉矶8月12日电综述）


